

était sous la protection française, a été, il y a deux mois, remis par le gouvernement turc aux Allemands, qui y ont envoyé des Carmes allemands.

L'administration de l'hôpital de Nazareth, qui était également sous la protection française, a été confiée à des Frères de la Charité autrichiens.

Les Lieux-Saints. — En Terre-Sainte la guerre a créé un état de désolation et de souffrance difficile à décrire. La misère est grande à Jérusalem, particulièrement : bien des objets de première nécessité y sont introuvables ; on ne peut que difficilement s'y procurer l'indispensable pour la nourriture et le vêtement ; et après le coucher du soleil c'est l'obscurité inévitable, faute d'éclairage quelqu'il soit.

Les Lieux-Saints semblent avoir été, quoiqu'on ait dit et publié, respectés par les Turcs. Ce qui permet d'ajouter foi à cette information, c'est que, à la fin de novembre dernier, huit franciscains allemands sont partis de Munich pour se rendre en Terre-Sainte et veiller à la garde des Lieux-Saints avec les autres religieux franciscains des nations neutres ou alliées de la Turquie. Preuve nouvelle de la sagesse de l'Église lorsqu'elle voulut que la Custodie de Terre-Sainte fût internationale.

On se rappelle que les religieux des nations alliées avaient été expulsés dès le début de la guerre.

Depuis que l'Italie est entrée en guerre avec l'Autriche, les religieux italiens qui avaient été laissés dans les couvents, ont été faits prisonniers et enfermés, paraît-il, dans une mosquée.

LES LIVRES

ABBÉ FLICHE. *Les apprêts du beau jour de la vie.* 35e édition 1917, augmenté du Décret *Quam singulari* sur l'âge d'admission à la première communion. Paris (Pierre Téqui, 32, rue Bonaparte). Vol. in 18. Prix : 1.50 franc. En vente à Québec à la librairie Garneau.

Ce petit volume, déjà ancien, reste un excellent manuel de préparation à la première communion solennelle. En un style aisé, imagé un peu fleuri même, sous une forme originale et souvent piquante, merveilleusement adaptée au goût des enfants, l'abbé Fliche résume tout l'essentiel du dogme et de la morale catholique. D'abondants souvenirs d'histoire sainte, des anecdotes nombreuses, d'ingénieuses comparaisons donnent à l'exposé la vie et l'attrait et fixent l'attention des jeunes lecteurs. La façon inattendue dont l'auteur présente la morale ne manquera pas de frapper les imaginations enfantines. Le livre est suivi d'un examen de conscience détaillé et de prières pour la communion.